
Ar�kel 1 – Menschenwürde 

→ Jeder Mensch ist wertvoll und muss respek�ert werden. 

 
 

 

 

Ar�kel 2 – Persönliche Freiheitsrechte 

→ Du darfst frei leben, und niemand darf dir das Leben nehmen 

oder dich verletzen. 



Ar�kel 3 – Gleichheit vor dem Gesetz 

(Gleichberech�gung / Diskriminierungsverbot) 

→ Alle Menschen sind gleich und dürfen nicht benachteiligt 

werden (z. B. wegen Herkun�, Religion oder Geschlecht). 

 
 

Ar�kel 4 – Glaubens- und Gewissensfreiheit 

(Religionsfreiheit) 

→ Du darfst glauben, was du willst, oder auch nicht glauben. 



Ar�kel 5 – Meinungs-, Informa�ons-, 

Pressefreiheit (Kunst und Wissenscha�) 

→ Du darfst deine Meinung sagen und dich frei informieren, 

solange du dabei nicht andere verletzt. 

 

 

 

Ar�kel 6 – Ehe und Familie unter besonderem 

Schutz 

→ Familien und Eltern mit Kindern stehen unter besonderem 

Schutz des Staates. 



Ar�kel 7 – Schulwesen 

→ Der Staat organisiert die Schule und passt auf, dass Bildung 

gut funk�oniert. 

 
 

 

Ar�kel 8 – Versammlungsfreiheit 
→ Du darfst dich friedlich mit anderen treffen oder 

demonstrieren. 



Ar�kel 9 – Vereinigungsfreiheit (Vereine, 

Verbände, Gewerkscha�en) 

→ Du darfst mit anderen Gruppen bilden, zum Beispiel einen 

Verein oder eine Gewerkscha�. 

 
Ar�kel 10 – Brief-, Post- und 

Fernmeldegeheimnis 

→ Deine Briefe, Nachrichten und Telefonate dürfen nicht 

einfach mitgelesen oder abgehört werden. 



Ar�kel 11 – Freizügigkeit 

→ Du darfst in Deutschland frei reisen und dir aussuchen, wo du 

wohnen willst. 

 
 

 

Ar�kel 12 – Berufsfreiheit 

→ Du darfst deinen Beruf frei wählen und ausüben. 

 



Ar�kel 13 – Unverletzlichkeit der Wohnung 

→ Niemand darf ohne guten Grund in deine Wohnung hinein 

oder sie durchsuchen. 

 
 

Ar�kel 14 – Eigentum und Erbrecht 

(Sozialbindung) 

→ Du darfst Eigentum haben, aber es soll auch dem Wohl der 

Allgemeinheit dienen. 



Ar�kel 16 – Staatsangehörigkeit / Schutz vor 

Ausbürgerung 

→ Niemand darf willkürlich seine deutsche Staatsangehörigkeit 

verlieren. 

 
 

Ar�kel 16a – Asylrecht 

→ Menschen, die poli�sch verfolgt werden, können in 

Deutschland Schutz bekommen. 



Ar�kel 19 – Grundrechtsschutz  

→ Wenn der Staat deine Grundrechte verletzt, kannst du dich 

wehren und vor Gericht gehen. 


